
Simón Pedro Barceló copreside la
empresa familiar que Iteva su apeTlido:
un gigante tur[stico con 1.123 millones
de euros de facturación, 108 hoteles y
61 millones de beneficios en su último
ejercicio, cerrado el 15 de abril de
2005. Pero además Barceló ha
presidido durante los dos últimos años
Exceftur, el Iobby de la patronal
turistica. Deja el cargo con buen sabor:
2005 fue un buen año para el sector,
gracias fundamentalmente a la
demanda interna, y 2006 pinta bien.

Presidir una organización patronal
puede resultar una carga, algo asi
como ser elegido presidente de la
comunidad de vecinos. ¿Se siente
liberado?
No, ha sido una experiencia
enriquecedora, tanto en lo personal
como en lo profesional. Al mismo
tiempo es muy positivo que en estos

organismos haya una renovación, y
nosotros, cuando nos constituimos
hace cuatro años, ya decidimos que
cada dos años se cambiaría el
presidente.

La patronal insiste en la captación
y retención de talento para el
sector. ¿Cómo pueden convencer
a un joven y brillante licenciado de
las bondades de esta industria
frente a otras con más glamour?
El turismo tiene dos factores que
hacen que te sientas bien en este
trabajo: uno es que nuestro objetivo es
hacer feliz a la gente, ya sea con su
familia, con su pareja, viendo ar~e.., lo
que ofrecemos sienta muy bien. Y por
otro lado, ésta es la principal industria
del planeta. Genera más de 10% del
PIB mundial.

Exceltur dice que en Baleares no
están cobrando un precio ajustado
a la calidad que ofrecen. Suena a
que están haciendo un mal
negocio.
En este momento, si. España es rder
mundial en turismo porque ofrece una
relación calidad-precio excepcional.
Como consecuencia del crecimiento
de nuestra oferta y la poca alegrJa
ecónomica en nuestros principales
mercados, nos hemos encontrado con
una presión importante sobre los
precios. Afortunadamente, el sector ha
respondido a esta situación
manteniendo su apuesta por la
calidad. Ahora lo que esperamos es

CAMBIAN LAS
REGLAS DEL JUEGO
A Barce[o le ha tocado presidir
ExceJt~.lr en un peñodo de grandes
cambios: en 2004 y 2005 España ha
vivido el auge de los vuelos baratos, que
han transformado las reglas del secto~

que la demanda se reactive y
generemos más ingresos.

La comunidad que más ha crecido
en beneficios turísticos durante
2005 fue Castilla-La Mancha,
gracias al centenario de El Quijote.
Pero, ¿pueden crecer estas
comunidades sin grandes
acontecimientos?
Castilla-La Mancha ha logrado que
muchas personas hayan visitado por
primera vez la comunidad. Espera que
se hayan quedado con ganas y
vuelvan, que hayan descubierto que

se puede visitar varias veces,
que Guadatajara es una gran
desconocida, que hasta Albacete tiene
su atractivo si se sabe encontrar... Hay
que poner en valor la oferta de la que
se dispone y para ese se requiere
promoción. Los grandes
acontecimientos son muy positivos
porque provocan una primera visita.
Una vez que se ha logrado eso es más
fácil que la gente se anime a repetir.

¿Qué tienen Turquia y Croacia que
no tenga España?
Un producto que se ha creado
después y por lo tanto con
instalaciones y servicios más
modernos y actuales. Tampoco sufren
de masificación. Los destinos
aprenden de los errores de otros
destinos, pero la ambición de crecer
es muy fuerte. Asi que, con toda
seguridad, esos rivales irán añadiendo
capacidad.

Y como experto en turismo, ¿qué
lugar de España recomienda para
perderse?
Supongo que todo el mundo piensa
primero en su tierra, asi que yo me
quedo con la isla de Mallorca.
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